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（持続可能な開発目標）への取り組みが、
行政、企業、学校、市民団体など、幅広い分野で
広がりを見せています。長野県は 年に国
から「 未来都市」に選定され、 と県
の施策とを連携して展開するとともに、
の推進・普及に力を入れています。
中小企業が を活用した取り組みの必要

性に気づき、独自の取り組みを進めることで、持
続可能な経営を行う企業が増えることを目指し
て県が制定した「 推進企業登録制度」には、
第 期までに 社 者 が登録しており、当協
会の会員も 社が登録済みです。
また、昨年 月には、産・学・民・官が一体と

なって、 を広め推進すること、「 を
踏まえ行動できる人材」を育てることを目的と
し、当協会も参加して「長野 プロジェク
ト」が発足しました。学校（小・中・高・大学）
向け出前講座の実施、一般、企業、学校の先生な
どに向けての各種セミナーや勉強会の開催、新
聞や による広報など、幅広い活動を展開し
ています。同プロジェクトが主催した企業向け
の セミナーでは、参加者が 人の定員
を超過し、予備椅子を使う盛況でした。
協会会員の鈴与マタイ㈱では、社員全員が参

加する取り組みの一環として、役員・管理職を対

象に社内研修会を開催しました。講師の長野県
立大学の秋葉芳江先生は、いろいろな企業の取
り組み事例を紹介し「企業にとって をや
らない選択肢はない。多様化複雑化する経営環
境に対するには経営組織内部に多様性を持たな
ければいけない」と話されていました。

今年度から の考え方が小中学校の学習
指導要領に組み込まれ、小学校でも を学
ぶようになっています。「信州 コンソーシ
アム」でも に取り組む子どもたちの活動
が数多く発表されています。また、「信州環境カ
レッジ」主催の セミナーなどに多くの高
校生、大学生が積極的に参加しており、若い人に
も が急速に浸透しています。

（事務局 中澤博道）

弊社は 1967年創業の100 名足らずの小さな会社ですが、このような冊子
で事業紹介出来ますことを大変光栄に思います。弊社の環境方針は「小水力
発電技術を持って地球温暖化抑制への取り組み、再生可能エネルギーの普及
に努め、地域産業の発展に貢献する」としています。
2012 年より小水力発電機メーカーとして取り組みを開始しましたこの事業

ですが、国内約 20カ所の設置が完了し、また海外への展開も始まりました。
未来の子供達の為に、今私たちが出来る事としてこの事業の取り組みを推進

して行きたいと考えています。
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先日、地元の消費者の会から研修会講師の依
頼をいただきました。テーマは  今わたしたちが
できること  環境をまもるために）」というもの。
担当の方との打ち合わせで、里山に興味がある
とのことでしたので、講演は里山の話から始め
ることにしました。

じつは 2001年～2005 年にかけて、前の職場
であった長野県環境保全研究所が行った 信州
の里山の環境保全のための総合研究」に携わり
ました。研究を通して感じたのは、里山が抱える
環境問題は、生物多様性、地域の歴史文化、農林
業や観光など、実に幅広い事柄に関係し、それら
相互の関わりの中にこそ問題の本質があるとい
うことでした。
具体例をあげれば、 里山の希少生物の絶滅」

←  中山間地の農地や森林の荒廃」
←  耕作放棄地等の拡大」←  人口
減少と高齢化」←  地域コミュニテ
ィーの衰退」にみられるような相
互関連の図式です。これにはさら
に気候変動や鳥獣被害対策、健康
福祉や防災、教育、エネルギー供給
や廃棄物処理等との関連も含まれ
ます。
こうなると、もはや  里山保全」

は狭い意味での環境問題という枠
を超え、 地域づくり」や  文明論」

にもつながります。言い換えると、 里山の環境
問題」は里山に暮らし、あるいはそこに関わる人
たちすべての生き方の問題にもなるわけです。
一方で、地域の自治体で環境分野を担当する
方からは  環境問題は対象が広すぎて、いったい
何から手をつけたらいいのか」という悩みを拝
聴してきました。そこには、問題の大きさや拡が
りがわかってくると、逆に一担当課では背負い
きれない現状を知ることにもなり、どうにもな
らないジレンマがあるようです。
ことは里山の問題に限りません。今日の環境
問題は、公害防止や、省エネ対策といった個別の
課題をはるかに超え、境界が引けないところに
まで波及しています。まずそのことを冷静に受
け止める必要があります。
この時代状況を明確に示すのが国連が 2030
年に向けて採択し、世界が合意した SDGs  持続
可能な開発目標）です。これからの環境保全への
取り組みは、個別の問題への対応に特化するの
ではなく、人間社会としての共通の目標を分か
ち合ったうえで、地域の中でできるところから
一人一人が行動し連携する時代になったようで
す。もう一人でジレンマを抱えこむような時代
ではありません。
わたしの今日一日の行動が環境保全につなが
り、世界を変えていく。特別の立場の誰かが問題
を背負うのではなく、共感をもちつつ誰もが行
動し参加していく、そういう時代になる。まずは
SDGs の 17 の目標と 169 のターゲットをわが
こととして受け止めるようにしたいと思います。

境界がなくなる時代へ 
 

＜寄稿＞  

いいづな歴史ふれあい館館長 富樫 均

 

北信濃、飯綱町の里山風景
＊ここには山間地型 里山 A）と高原型 里山 B）の
ふたつの里山があります
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―――――――――――🌍🌍地球温暖化防止活動推進センター通信🌎🌎―――――――――――

○県 センター✱啓発パネル＆省エネ機器貸出ベスト！
（ 年度）

県センターでは、 種類の啓発パネルと 種類の省エネ実験機器を、県内の環境イベントや推進
員の出張講座などに貸し出しています。 年度の貸出は、台風 号の被害や新型コロナウィル
ス感染症の影響で環境イベントが多数中止になってしまったため、例年よりも少ない 件でした。
そのなかで人気の高かったものをご紹介します。今年度もご利用お待ちしております。

啓発パネル 省エネ実験機器
【こども向け】 ってなに？ ✪
（ 枚組） エアロバイク発電機 ✪

 

【手回し発電機】浮き浮き実験器 ✪

微風風力発電機 …今年も不動の首位✨

【こども向け】地球があつくなっている
（ 枚組） …今年も 2 位にランクイン！

私たちができることシリーズ
・うちエコ！アクション①➁
・エコドライブをしよう！

初登場で 1 位                               

📀📀‟プラスチックごみ問題“を知ろう📖📖

👈👈 『プラスチックごみ 日本のリサイクル幻想』
👉👉図書『図解でわかる 歳からのプラスチックと

環境問題』、貸出リストに加わりました！
・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
🚮🚮 5/30 は“ゴミゼロの日”
プラスチックごみによる海洋汚染が世界的に大きな問題
となり、海洋生物による誤食や、紫外線等による劣化で
5mm 以下となった「マイクロプラスチック」の生態系
への影響も深刻です。海ごみの 7～8 割は陸域から川を
通じて海に出ているといわれます。長野県は、太平洋・

日本海に流れ込む河川を有する‟上流県“。県では、生活スタイルの見つめ直しからプラスチックと賢く
付き合う【信州プラスチックスマート運動】を展開中です。 👉👉詳しくは県ホームページへ

🐢🐢意識して ‟選択“―― ストロー、使い捨てフォーク・スプーン、要らないときは断りましょう。
🐢🐢少しずつ ‟転換“―― マイバッグ・マイボトル・マイ箸、詰め替え製品を使ってみませんか？
🐢🐢分別して ‟回収“―― 使い終ったプラスチックはきちんと分別回収へ。

7 月からレジ袋有料が義務化に！ この機会に他の使い捨てプラスチックも見直してみませんか？

は自転車月間🚴🚴 は国際生物多様性の日

ペダルをこぐと
こぐまのトンピーが
笛を吹いて太鼓をたたくよ♪
バルーンや扇風機も人気

念願の 1 位
手回し発電機で

紙風船の地球を浮かせよう

✪

✪

✪

エコシン No.208（2020/4/24）

3



エコシン No.208 (2020/4/24)

4

国は令和 2 年度もネット・ゼロエネルギー・
ビル  ZEB）事業に98億 5千万円の予算を計上
しています。その補助事業を活用して ZEBを推
進するため、省エネテラス協議会では設計やそ
のあり方についての実習講座を開催します。

講師は浅野良晴 信州大学名誉 ・特任教授をは
じめ国やメーカーの担当者を予定しています。
建築関係者やビル所有者、技術者の皆さん、光熱
費削減や不動産価値向上、災害時の事業継続を
目指しましょう。 省エネテラス協議会事務局）

引き続き、当協会が  信州環境カレッジ」を運
営することになりました。本年度はカリキュラ
ムコースとして、 SDGs」 夏休み！子どもエコ
チャレンジ」の他、新たに  気候変動を考える」
や  中央アルプスを学ぶ」コースが開設されます。
講座開催に係る経費補助も昨年度同様用意さ
れていますので、  信州環境カレッジ」への講座
の登録や、興味ある講座の受講をお待ちしてい
ます。詳しくは、信州環境カレッジのホームペー
ジをご覧ください。
なお、昨年度の講座登録状況、受講者数及び補
助金交付状況は右表のとおりです。

多くの方に参加をいただき、ありがとうござい
ました。       信州環境カレッジ運営事務局）

ZEB 設計技術者養成講座の受講者募集 （２日間の講座・実習でマスター）

※学校講座の   実施数）」は
出前講座として実際に学校で開催された数

日時 5月 27・28 日 水・木） (変更の可能性有)  受講料 税込み）30,000 円＋2,500 円 教科書代）
場所  信州大学工学部UFO棟 5階 Web 受講可）  申込先 事務局担当：宮島   Tel：026-237-6620 

 

令和 2 年度 「信州環境カレッジ」 運営業務を受託しました
 

会員数 （2020 年 3月 31日）

＊特別会員 92名 ＊一般会員 424名
＊賛助会員 201名 ＊総会員数 717名

■発行元
〒380-0835 長野市新田町 1513-2
□一般社団法人 長野県環境保全協会

TEL.(026)237-6620  FAX (026)238-9780
E-mail:nace@janis.or.jp http://nace.main.jp/

□長野県地球温暖化防止活動推進センター
TEL.(026)237-6625  FAX (026)238-9780
E-mail:nccca@dia.janis.or.jp http://www.dia.janis.or.jp/~nccca/

□長野市地球温暖化防止活動推進センター
TEL.(026)237-6681  FAX (026)237-6690
E-mail:eco-mame@dia.janis.or.jp
http://www.eco-mame.net/

事務局だより
◎ 職員の人事異動のお知らせ   ）内は前任
＊2月 26 日付 着任
協会事務局長 早川隆一

 信州環境カレッジ運営事務局担当）    
エコスペース館長 中澤博道 協会事務局長）
＊3月 31 日付 退職
 宮沢博 市センター事務局長
＊4月 1日付 異動
 片井靖夫 市センター事務局長 長野市役所）
 塩入幸広 長野県庁へ帰任 県センター）
 本山聖一 県センター主任 県より出向）

◎ ホームページをリニューアルしました。新コン
テンツを加え、より見やすく、また、情報をわ
かりやすくお伝えできるよう、改善しました。 
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